



COLUMNISTA

¡A pagar!

Las tales reformas no han sido más que 'cuotas extraordinarias'.

Sergio Calderón Acevedo

POR: SERGIO CALDERÓN ACEVEDO · FEBRERO 17 DE 2020

El **ministro** de Hacienda declaró que Colombia debe “adecuar la estructura tributaria a la nueva realidad”, la de que nuestro país es de clase media pero mantiene impuestos de uno pobre. La tal oposición debe tomar nota y estudiar atentamente el tema, antes de ordenar a sus enmascaradas huestes destruir todo el mobiliario urbano.

Detrás de las palabras del **ministro** Carrasquilla descansa la crudísima realidad de que la presión tributaria, el porcentaje de los recaudos del gobierno frente al PIB, es apenas 14%. Mientras tanto, el gasto público representa 28% del PIB, y crece sostenidamente.

Sí, Colombia es un hogar que gasta el doble de sus ingresos, y ello solo es posible porque cuenta, como heredero con fideicomiso abultado, con las rentas de **Ecopetrol**, el Banco de la República y otros lucrativos negocios. Y lo anterior se complementa con un abultadísimo endeudamiento, que cada año roba una grandísima tajada del presupuesto para su servicio.

Mientras tanto, los colombianos de mayores ingresos voltean la cara a su obligación de aportar de acuerdo con su capacidad de pago. Vimos, en el 'oso' de la publicación de las declaraciones de renta de las ministras de Santos, que una de ellas tuvo ingresos por más de 1.000 millones en 2016, y pagó a la Dian ridículos 14 millones.

Y el de otra de sus ministras, terrateniente del Magdalena, que sin rubor declaró un patrimonio de 120 millones. Claro, vivimos en la cultura de los dividendos y de la elusión a través de colocar todos los activos en sociedades de papel y al costo fiscal. El mismo mandatario quedó en evidencia en ese capítulo de cinismo.

Nos escandalizamos por tener uno de los Ginis más altos del mundo (0,54), pero nadie cuestiona que el mismo indicador aplicado a la posesión de activos financieros supera 0,75, y que, en el caso de la tierra, es 0,95.

En el tema de la desigualdad está ocurriendo lo mismo que con el del cambio climático: cuando se haga algo ya será muy tarde, solo que las 'gretas' de la desigualdad serán hordas de desempleados y pobres que no manifestarán su inconformismo en la ONU ni les pondrán caras de esposas bravas a los 'Trump's' de este mundo.

Aunque el **ministro** Carrasquilla haya dicho que no habrá más reformas tributarias, es hora de aceptar de que hasta ahora no ha habido ninguna, y que ello es lo que ha puesto a las finanzas públicas al borde de la quiebra. Las tales reformas no han sido más que 'cuotas extraordinarias', como las que decretan ocasionalmente las asambleas de copropietarios.

La verdadera, la estructural, la que evite el colapso de la democracia en Colombia, tiene que pasar por la 'nueva realidad' de Carrasquilla: la que ponga a las personas naturales a pagar, la que obligue a los que destruyen el medio ambiente a pagar su limpieza, la que haga que desaparezcan los privilegios, las excepciones y las exenciones.

La que grave la tierra, como lo proponía Hernán Echavarría Olózaga, y las motos de menos de 125 cc, como las más de 600 mil que son vendidas al año y que usan la infraestructura tanto como los demás colombianos que también pagan peajes.

Sergio Calderón Acevedo
Economista

[REPORTAR ERROR](#)
[IMPRIMIR](#)

Lo más leído

1. Polémica por propuesta de eliminar las cajas de compensación familiar
2. Explicación de la declaración de renta de Álvaro Uribe Vélez
3. Facebook usará datos de sus usuarios para alertarlos sobre su salud
4. Así quedó definido el calendario de impuestos en Colombia para el 2018
5. Fuerte devaluación del peso este martes
6. DIDI cambia sus tarifas para atraer más usuarios

COLUMNAS ANTERIORES DE

SERGIO CALDERÓN ACEVEDO

10/02/2020 **Enanismo exportador**

03/02/2020 **Reforma Imparable**

27/01/2020 **¿Último llamado?**

20/01/2020 **El pedestal de la corrupción**

[VER TODAS](#)

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#) | [LUNES](#) | [MARTES](#) | [MIÉRCOLES](#) | [JUEVES](#) | [VIERNES](#)

Otros columnistas [v](#)



Rosario Córdoba Garcés
Presidenta del Consejo Privado de Competitividad

La nueva política logística

Lo propuesto en el Conpes es el camino para reducir los costos logísticos y facilitar las operaciones de comercio exterior.



Mario Hernández Zambrano
Empresario exportador

Único camino: reinventarnos

Las cifras sobre exportaciones de Colombia señalan que es urgente iniciar un proceso de reinversión.



Luis Guillermo Plata Páez
Exministro de Comercio, Industria y Turismo

Excelente crecimiento

Colombia es la sexta economía con más crecimiento proyectado entre las 42 más grandes, que representan el 90% del PIB global.



Sergio Calderón Acevedo
Economista

¡A pagar!

Las tales reformas no han sido más que 'cuotas extraordinarias'.



Carlos Gustavo Cano
Excodirector del Banco de la República

Otra vez la economía

La independencia del Banco frente al Gobierno tiene que seguir siendo eje esencial del funcionamiento de nuestra autoridad monetaria.

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2020 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 5714444 - Línea Nacional 01 8000 110 211.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES [v](#)